



# MIRANDO AL SUR

- La península de Yucatán acoge un gran número de áreas naturales protegidas, entre ellas: Arrecifes de Sian Ka'an, Banco Chinchorro, Calakmul, Ría Celestún, Ría Lagartos, Los Petenes, Arrecife Alacranes, Arrecifes de Cozumel, Arrecife de Xcalak y Parque Nacional de Dzibichaltún.

- Por el deterioro a la naturaleza que implica el aumento de población en las zonas costeras, la región del Caribe ha sido ubicada entre las principales ecorregiones prioritarias para la conservación, según el Foro Mundial para la Naturaleza (WWF).

- La barrera de arrecifes de coral Banco Chinchorro era una referencia náutica en la época colonial. Sin embargo, los capitanes evitaban acercarse por lo inestable del mar Caribe: muchos barcos naufragaron en la zona, especialmente navíos españoles e ingleses.

- La costa sur de Quintana Roo es la región del estado con menor infraestructura para las actividades de pesca. Hasta hace pocos años no había energía eléctrica continua en la zona de Xcalak y por lo tanto, no había producción de hielo para mantener más tiempo los ejemplares capturados.

- El Sistema Arrecifal Mesoamericano del Caribe tiene una extensión aproximada de 1,000 km a lo largo de las costas de México, Belice, Guatemala y Honduras. Es el segundo sistema coralino más grande del mundo, después de la Gran Barrera Arrecifal Australiana (2,500 km de longitud).

Fuentes: <http://www.idrc.ca/es/>;  
<http://www.semar.gob.mx/digadoc/>;  
<http://www.crim.unam.mx/bibliovirtual/>;  
Alfonso Aguilar y William Aguilar, *Banco Chinchorro*, CIQRO, 1992.